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日前，市民黄先生向记者反映，
他 3 年前在新城区的某小区购买了
一套住房，虽然已经办理相关手续也
已交了钥匙，但是由于黄先生一直在
外地工作，所以 3年来这套房子一直
空着，既没有装修也没有住人。近
日，准备装修入住的黄先生，却收到
物业部门催交物业费的通知，需要补
交 3 年来的物业费。这个物业费交
的让黄先生十分不理解，为何没住人
的房子还要交物业费？

黄先生接到电话后，感到非常不
理解和气愤。“我从 2011 年买房至
今，房屋一直是闲置的，就只拿了钥
匙，连水电这些基本设施都还没弄
好，我家也没有一个人曾在里面居住
过。既然房子都是空的，我就没享受

过物业公司提供的物业服务，为什么
要我交全额的物业费呢?”黄先生
说。“我对物业公司的这种做法非常
不理解，我都没在这里住过，为什么
还要我交全额的物业费?而且里面还
有 2000 多元的电梯费，我就根本没
见过电梯长什么样子，连电梯是什么
品牌的我都不知道，为什么要交电梯
费呢？而且物业的工作人员说不交
物业费就不给我通水电。”黄先生说
起这件事显得非常气愤。

就黄先生所遇到的情况，记者随
后联系了我市消费者协会和慧远律
师事务所的胡律师。据了解，根据
《物权法》第六章建筑物区分所有权
中第七十二条和《物业管理条例》第
七条第二款的相关规定，即使是无人

居住的空房，只要业主办理了入住手
续收到了钥匙，就要按照相关规定缴
纳物业费。“物业服务管理公司所服
务和管理的主要部位是小区内的公
用设施和公用部位，譬如小区内道
路、楼梯等部位的保洁，路灯、绿化带
等的维护等等呢，服务的对象是小区
内的绝大部分业主。黄先生在三年
前就已经办理了入住手续，尽管房屋
没有住人，但根据规定他仍然要交物
业费，物业公司算不上乱收费。”胡律
师如是说。

在得到解释后，黄先生表示知道
物业没有违规收费就行，只是心里还
是多少有点儿郁闷，早知道就早早地
装修了。

（记者 刘一单）

新房不住也得交物业费
黄先生不知情直呼吃了大亏

天气转暖，在我市不少学校门口
或者商业街里，“冒出”了很多卖彩色
小鸡的流动商贩，红黄蓝紫各种颜色
的小鸡一起叽叽喳喳地叫着，很是惹
人爱。许多学生看到了忍不住掏出
零用钱买几只回去，有些家长还会主
动给孩子买上几只。

不少市民担心街上卖的这些彩
色小鸡有可能会传播禽流感。对此，
枣庄市疾病预防控制中心的工作人
员告诉记者，这些养鸡场出来的小鸡
一般都是做过了免疫的，传播禽流感
的可能性很小。而卖小鸡的小贩也
说无论是集体的还是个人的养鸡场，
就算是为了自己的健康，一般都会做
免疫处理的，因此不必太过担心。

据了解，街头出售的小鸡身上的
颜色是被染上去的，用于染色的染料
很可能是劣质工业染料，对人体健康
会造成一定的影响。“许多孩子把小
鸡买回去后，当作宠物饲养，甚至会
放到身上、床上把玩，摆弄小鸡之后，

也不洗手就吃东西，很让人担心。孩
子的皮肤很嫩，免疫力也比大人要
低，所以这些染料肯定会对孩子造成
伤害。叫它们小彩鸡，不如说是小毒
鸡。”一位家长告诉记者。枣庄矿务
局医院的一位大夫说，小彩鸡可能会
对孩子的呼吸系统造成影响。除了
染料之外，小鸡本身也会携带多种细
菌，尤其是有些小鸡可能会携带沙门
氏菌。

市中区的李女士曾买过这种染
色小鸡回家，可是从来没有养活过。

“我买回家的小鸡，活一个星期都算
是长的。去年我儿子要，我就买了四
只，可是第二天就有一只死了。之后
其它小鸡也相继开始拉稀，一个个的
很没精神，没几天也陆续的死了。我
儿子还为此难过了很久。”李女士说，

“我想了一下原因，刚生下来的小鸡
比较脆弱，需要严格的温度和食物，
而这些小鸡肯定达不到那样的条件，
被摆在外面出售对它们来讲就是一

种考验，而且买小鸡的人也没有几个
会养的。并且我想小贩卖给我们的
小鸡有可能是养鸡场淘汰下来的，所
以本来身体素质就不好，再经过染
色，来回的折腾，还有孩子们的把玩，
就更脆弱了。所以我觉得买卖这些
小鸡，就是在糟蹋生命，那些小鸡真
的很可怜，我以后绝对不会再买了。
建议大家也不要去买卖这些小彩鸡，
没有买卖就没有伤害，既不会伤害孩
子们的健康，也不会伤害这些可怜的
小鸡。”

（特约记者 杨晓斐）

彩色小鸡慎喂养“小毒鸡”不利健康

本报日前报道了市中区文化路街道办事处孔
庄社区居委会居民董顶青和张玉海的爱情故事
后，引起很多读者的关注，纷纷打来电话表达自己

“又相信爱情了”的感受，并祝福他们幸福长久。
46岁的董顶青和 33岁的外地小伙张玉海是

通过网络聊天认识的，董顶青在 9岁时不幸患上
了神经炎，导致双腿不能走路，双手不能蜷曲握
物，虽然家人带着她到处求医问药，却一直没能治
好。张玉海出生于德州市宁津县，他种过地，干过
木匠和建筑队，2007年到了北京打工。因为家庭
情况并不好，张玉海一直没有女朋友，而董顶青由
于身体残疾，从来不知道恋爱的滋味。两人在网
上聊得很投机，无话不说。后来张玉海知道了董
顶青的身体情况，也知道她比自己大 13岁，但爱
情的种子在心里萌发，这位残疾姑娘已经完全占
据了他的心，他感觉董顶青就是上天特意给他安
排的另一半。张玉海决定放弃在北京的工作，执
意来到枣庄寻找爱情。董顶青向记者介绍起她和
丈夫张玉海的故事时，一再表示，真的没想到虚拟
的网络，会给她送来一个真实的丈夫和幸福美满
的爱情生活。许多人在听了他们的爱情故事后，
均表示“又相信爱情了”。

台湾薇琳婚礼顾问刘甲永打来电话表示，如
果董顶青和张玉海举办婚礼，他们公司可以免费
帮其举办。4月3日上午，山东电视台生活频道记
者专程来到枣庄，对董顶青和张玉海进行采访，下
周还将专门邀请两人走进他们的演播室，让两人
将自己的爱情故事，讲给更多的人去听。

（记者 孔浩）

残疾姑娘收获爱情

亲朋祝贺幸福长久

近日，一位小宝宝把自己的玩具小汽车开到
了小区广场上，时尚的玩具小汽车吸引了其他小
朋友的围观。

（记者 李帅 摄）

私家车频频开进绿化带停车

业主无奈植树“拦”车
挖坑、栽树、填土、浇水，不一会

儿就种好了一棵树。近日，记者在走访
时发现，锦龙国际花园小区里经常能看
见业主在小区的绿化带里种树。把已经
被破坏掉的绿化带栽上树应该是一件好
事，但是记者在采访中了解到，这植树
不光是美化周边环境的，更有一层意思
是“拦截”那些开进绿化带里的私家
车。

在采访中记者了解到，由于近两年
该小区里私家车的猛增，原本道路一侧

预留停车的地方已经满足不了业主停车
的需求了。“这两年私家车迅速增加，
我认识的邻居家里基本上是每家一辆
车，所以，现在很多车辆来晚后就没有
地方停车，最后为了不影响他人停车和
出行，很多私家车就把车停到了绿化带
里，时间长了，原本美丽的绿化带就遭
到了破坏。夏天一到，原本整齐划一的
绿化带就这里秃一块那里禿一块的，很
难看。”一位业主告诉记者说。

当夜幕降临时，忙了一天的人们开
始纷纷返回家，这时候在小区来回走一
圈就会看到小区道路一侧已经停满了
车，一些来晚的车辆便把车停到了绿化
带里。和业主反映的一样，小区里把车
停进绿化带的现象非常普遍。“我们楼
后的绿化带里是天天有人停车，即使是
路边有停车的地方也有人把车开进绿化
带，他们都停习惯了。每天被车轮轧来
轧去的，绿化带早就变成了硬邦邦的土
地了。”小区业主赵先生指着一块绿化

带说道。
每年的三月都是植树的好季节，原

本打算去外面植树的张先生看着楼前被
破坏的绿化带突然改变主意，“去山区
植树还不如带着孩子在家门口植树呢，
在被破坏的绿化带上植树，既能美化小
区里的环境，还可以每天陪着孩子给小
树浇浇水等，比去外面强多了，再说了
在绿化带上植树，直接把一些私家车挡
在外面，确保了绿化带不再受私家车的
破坏，一举三得。”

在物业处得知可以在小区里种树
后，我就把这个想法变成了现实。一些
邻居看到后，也采取了同样的做法。

“效果不错，种上树的绿化带私家车已
经不往里开了。孩子可以天天来给树浇
水，绿化带得到了保护。但是由于，不
是统一的行动，小区里一些其它的绿化
带由于没有树阻挡，还是有不少车辆进
入绿化带。”一位小区业主说道。

(记者 李帅)

自己买来的新房一直没有入住，但物业公司却要对这样

的“空房”收取物业管理费，这种做法合理合法吗?


